

STADT AHRENSBURG - Beschlussvorlage -		Vorlagen-Nummer 2009/165
öffentlich		
Datum 15.12.2009	Aktenzeichen III.1.1	Federführend: Herr Tessmer

Betreff

Neue Namen für die Gemeinschaftsschule und das Gymnasium im Schulzentrum Am Heimgarten

Beratungsfolge Gremium	Datum	Berichterstatter
Bildungs-, Kultur- u. Sportausschuss	07.01.2010	
Stadtverordnetenversammlung	25.01.2010	

Beschlussvorschlag:

Die Stadt Ahrensburg beantragt beim Ministerium für Bildung und Frauen des Landes Schleswig-Holstein gemäß § 10 Abs. 2 Schulgesetz für die Gemeinschaftsschule und das Gymnasium im Schulzentrum Am Heimgarten folgenden Zusatz (Name) zur Bezeichnung:

1. **Gymnasium Am Heimgarten Ahrensburg**
2. **Gemeinschaftsschule Am Heimgarten Ahrensburg**

Sachverhalt:

Das Gymnasium im Schulzentrum Am Heimgarten hat mit Schreiben vom 20.11.2009 – auf Beschluss der Schulkonferenz – beantragt, das Gymnasium in „Gymnasium Am Heimgarten Ahrensburg“ umzubenennen.

Ebenfalls hat die Gemeinschaftsschule der Stadt Ahrensburg in Ahrensburg mit Schreiben vom 04.12.2009 – auf Beschluss der Schulkonferenz – folgende Namensänderung beantragt: „Gemeinschaftsschule Am Heimgarten Ahrensburg“.

Jede Schule führt eine Bezeichnung, in der die Schulart, der Schulträger und die Gemeinde, in der sich die Schule befindet, anzugeben sind (§ 10 Abs. 1 Schulgesetz). Nach § 10 Abs. 2 Schulgesetz kann der Schulträger mit Genehmigung der Schulaufsichtsbehörde der Bezeichnung einen Zusatz, insbesondere einen Namen hinzufügen. Gemäß § 63 Abs. 1 Ziff. 22 Schulgesetz beschließt die Schulkonferenz über Vorschläge bei der Namensgebung für die Schule.

Begründung für die neuen Namen:

Das Gymnasium soll als eigenständige Schulart in der Öffentlichkeit wahrgenommen werden. Der Hinweis „im Schulzentrum“ ist dabei nicht erforderlich. Der regionale Bezug bleibt durch die Beibehaltung der Bezeichnung „Am Heimgarten“ erhalten.

Bei der Errichtung der Gemeinschaftsschule zum Schuljahr 2008/2009 erfolgte die Namensgebung durch das Ministerium für Bildung und Frauen (Gemeinschaftsschule der Stadt Ahrensburg in Ahrensburg). Der regionale Bezug soll wieder in den Namen aufgenommen werden. Des Weiteren ist der vom Ministerium für Bildung und Frauen verliehene Name nicht aussagekräftig genug und ist für eine Identifizierung der Schule schulintern sowie in der Öffentlichkeit wenig hilfreich.

Die neuen Namen sollen umgehend verliehen werden.

Pepper
Bürgermeisterin